

## 令和3年度宮田村教育委員会8月定例会々議録

1 開催日時：令和3年8月20日(金) 13:30～15:00

2 開催場所：宮田村民会館 第2研修室

3 出席委員

- (1) 加藤 孝志 教育長（以下「教育長」と表記。）
- (2) 鷹野 綾子 教育長職務代理人（以下「職務代理」と表記。）
- (3) 伊藤 一幸 委員（以下「伊藤委員」と表記。）
- (4) 古藤 祐巳子 委員（以下「古藤委員」と表記。）
- (5) 春日 十三男 委員（以下「春日委員」と表記。）

4 欠席委員：なし

5 その他、会議に出席した者の氏名

- (1) 北原 敦 教育次長（以下「次長」と表記。）
- (2) 伊東 真一 学校教育係長（以下「学校係長」と表記。）
- (3) 大澤 光隆 子育て支援係長（以下「子育て係長」と表記。）
- (4) 本田 留美 生涯学習係長（以下「生涯係長」と表記。）
- (5) 小池 勝典 文化財担当係長（以下「文化財係長」と表記。）

6 教育長あいさつ

これより、8月定例会を開催します。コロナ感染が報告されておりますが、引き続き感染対策を行っていきたいと思います。

最近の教育委員会関係の出来事をまとめてみましたのでご紹介します。

（お便りほかほかてくてくNO3より）

①お盆中の特別希望保育の様子ですが、異年齢の子供同士が楽しそうに遊んでいる姿、普段とは違う友達との遊びですが子供たちの逞しさを感じます。

②本陣おいで塾 7月28日から30日まで20名の高学年児童が参加して開催されました。小池係長からおいで塾の起源は伊那公民館も「子どもおいで塾」や高遠町の進徳館夏の学校が起源であることの説明を受けました。3日間に渡り座禅、大田切川遊び、宮田高原散策など自分らしさを発揮して楽しんでいる姿、それを見守るスタッフの姿勢を大きな支えとなっていました。

③全国大会へ出場 感染防止対策をするなかで、小学生2名が水泳ジュニアオリンピック、中学生1名

が女子硬式野球大会へ出場しました。全国の仲間と競い、交流する機会を経験できることは大きな財産であります。

④コロナワクチン接種 12歳から15歳ワクチンクーポン券を9月上旬に発送となります。保護者の皆さんが接種後、順次接種となります。

⑤Dear みやだ フレフレ！ふるさと18切符贈呈式が8月17日に開催され、代表者5名に助成金が贈呈されました。教育委員の皆様ご出席ありがとうございました。

⑥サンミョン中学校との交流を給食週間として計画中です。現在の感染状況を見ると直接の交流は難しいと思われませんが、給食を通じての交流を間接的に実施する方向でいます。

以上、本日までの教育委員会関係の行事の報告をさせていただきました。

## 7 会議録承認 7月定例会 (事前配布)

教育長： 承認よろしいでしょうか。

委員： なし 承認

## 8 議 題

### (1) 議題

報告1号 教育委員会活動報告について 7～8月

教育長： 事務局から資料の説明をお願いします。

次 長： 資料 No 1 により説明

教育長： 出席の確認はよろしいでしょうか。

委 員： 承認。

## 9 その他

### (1) その他

教育長：当面の日程について 8月から9月

次 長：資料 No 2 により説明

委 員：了承

教育長：続きまして、令和4年度保育所運営について

子育係長：令和4年度保育所運営について中間報告させていただきます。

7月13日、8月5日園長会において保育所運営を協議したところ未満児預かりのニーズ増加によりこうめ保育園の保育室の余地がなくなる見込みとなることがわかり対応策を検討していく必要があるため事務局案として中間報告をします。

現状と課題について説明、①未満児預かりニーズの増加により既存の保育室では対応できない。②西保育園で未満児部屋と通常部屋2部屋空きがある。③西保育園では1歳児給食対応は困難。④西保育園への未満児預かりニーズは高い。⑤村の施策である移住、転入者の増加により

年少、年中が現在満員である。年中は東保2クラス、西保1クラスのため次年度以降対応するために西保1クラス増とする必要がある。

以上のような課題があります。これらの対策案として、事務局では、東、こうめ保のハード面の改修対応をするよりも既存の西保未満児教室を使用することで柔軟な対応ができるが、1歳児給食やアレルギー対応は困難であるので2歳児以上の預かりに限定するようにする。いずれにしろ10月入園申込希望者の状況により必要性について判断していきたいと考えています。

以上のとおりの状況であることを委員に承知してもらうため報告させていただきました。

教育長：何かお気づきの点、聞きたいことがありましたらお願いします。

伊藤委員：入所児童数推移と預かりの状況を説明してください。

子育係長：人口比で保育園へ預ける率で見ますと、0歳児16%、1歳児47%、2歳児60%となり2歳児となると大幅に増えてきます。従いまして、ハード面は改修しなくても西保育園を未満児として受け入れることは可能でありますので有効活用できればと思います。

春日委員：西保育園の給食の2歳児アレルギー対応は可能ですか。

子育係長：現状で対応していますので可能であります。アレルギー対応するため給食室の拡張工事をした経過もありますので可能と考えます。

春日委員：保小中学校あり方検討委員会の議論とも関連してくるので、事務局として財政面、出生率を含めた方向性について研究を十分にしてもらいたいと思います。

教育長：今後もこの件については議題にしながら検討をしていきたいと思います。

子育係長：今日の段階では中間報告とさせていただきますのでよろしくお願いします。

春日委員：人材確保はできるのですか。

子育係長：今日の段階では何人必要までは検討できませんが、西保育園で未満児を実施すれば職員は必要となりますので、その点を踏まえて検討していきます。

教育長：次にコロナ感染症対策についてであります。夏休み明けの小中学校の感染症対策についてであります。県教委の「夏季休業期間終了後の県立学校における新型コロナウイルス感染症への対応」を受けて、上伊那郡内の教育長会において協議しました。

教育委員会の基本姿勢としては、子供たちの命、健康を守ることを最優先課題とし、学校を止めない、学びを止めないとします。感染対策は引き続き毎日の健康観察、換気、手洗い、手指消毒、児童生徒が多数集まる集会活動は行わないこととします。当面の対応として児童、生徒同士の接触の機会を低減させるほか、部活動、小学校、金管、合唱、中学校の合唱も8月29日まで原則実施しないこととします。これらの内容は本日の地区PTA会で周知し、小学校はメール配信、中学校は文書において通知を行い周知徹底していきます。なお、8月30日以降の対応は改めて指針を示します。

また、県外からの往来者への対応はこれまで以上に強い要請をしていきますのでよろしくお願いします。この後、各担当係の対応について協議をお願いします。

学校係長：12歳から15歳までのコロナワクチン接種についてですが、9月上旬にクーポン券を送付

します。12歳については8月末に誕生日を迎えているお子さんから順次クーポン券を送付していく予定です。

職務代理：12歳から16歳もキャンセルはあるのでしょうか。

学校係長：キャンセルについては同様の扱いとなると思います。

伊藤委員：12歳で区切るとあの人を受けたあの人を受けていないとなるのが心配されます。

春日委員：子供ですので「打った打たない」と会話に出ることが考えられます。

教育長：接種日が特定されないなどの工夫は必要かと思います。

古藤委員：接種後の副反応、例えば発熱などの扱いはどうなりますか。

教育長：欠席扱いにはなりません。

古藤委員：そう言った点もわかるように通知に記載してほしいと思います。

教育長：体調が悪いなど欠席に関する点については通知文書に触れていきたいと思います。今日段階の話ですが、12歳以上の80%が受けるだけのワクチン量は確保されているとのことです。

伊藤委員：差別をしない教育が大前提となります。受けていない人を批判しない、自由意志で受けることを教育してほしいと思います。

教育長：わかりました。学校に改めて通知していきます。

春日委員：これだけ感染が広がっていますので、ワクチン接種をする機会があることは大切だと思います。委員から出された意見を大切に接種にあたるようお願いしていきたいと思っています。

教育長：近隣の市町村の様子把握、人権教育をしていきながら対応して参ります。次に保育園、うめっこらんど関係をお願いします。

子育係長：保育園はレベル5になれば自粛をお願いしていきたいと思いますが、基本的には感染対策をするなかで保育をしていきたいと思っています。うめっこらんどは、遊ゆう、児童館は村内者のみ、イベントは中止または延期とさせていただきます。

教育長：いかがでしょうか。よろしいでしょうか。次に生涯教育をお願いします。

生涯係長：基本的に閉鎖はなくして、利用者名簿、体温チェックの実施、小中学校体育館の貸し出しはしない、公民館活動は人数制限をしながら自粛要請をしていきたいと思っています。自粛的に取りやめる団体もあり通知が無くても協力を得られますので、今回は通知を出さずに対応をしていきたいと思っています。会議実施については、人数縮小制限しながら実施します。文化祭の会議ですが、昼、夜の2回のほかオンライン会議も予定しています。合わせてですが、文化祭を10月30、31日に予定していますが、この会議で実施方向を決定しますのでよろしくをお願いします。

春日委員：文化祭は予定通りやるということですか。

生涯係長：昨年度は、芸能発表を事前収録で後にケーブルテレビで放映、展示については公民館で2か月間、順番で展示を行いました。

春日委員：スポーツ大会も中止になっているので何らかの方法で実施できればいいと思います。

教育長：やり方を工夫しながら、第1回の文化祭実行委員会の会議で方向づけをしていきたいと  
思います。コロナ感染対策は以上であります但本日出された意見については村の対策本  
部へ報告していきたいと  
思います。

次 長： 村内で児童、生徒のコロナ感染者がありましたら臨時教育委員会を開催しますのでよ  
ろしく願います。また、この豪雨により林道寺沢線で路面崩落、土砂崩れがあり宮  
田高原の開通の見通しはたっていません。様々な教育委員会関係の行事に影響を与えま  
すが状況については適時ご報告をさせていただきます。

伊藤委員：宮田高原で予定していた行事はできる限り村内で行いたいがいかがですか。

教育長：中止にせず日程調整をしながら実施をしていきたいと  
思います。以上を持ちまして本  
日の定例会を終了します。

・次回定例会：9月21日(火) 宮田村民会館 午後1時30分